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Verbale del Consiglio d’Istituto 

 

Il Consiglio di Istituto si è riunito in data 18 maggio 2021 alle ore 17.00 via GoogleMeet al seguente link: 

https://meet.google.com/xvt-jwts-pri ,  

 

PRESENTI:  

 

Benes Roberto  

Sabini Stefano  

Calusa Giulia  

Di Domenico  

De Filpo Nicla 

Dorigo Serenella 

Duggento Emanuela 

Govoni Corrado (esce alle 17.50) 

Grimaldi Lara (esce alle 17.54) 

Piani Raffaella 

Pitacco Cristina 

Todorchevska Enka  

Zappalà Daniela 

Smrekar Pia (entra alle 17.20) 

Medeot Nicoletta (entra alle 17.26) 

Fabris Fabio (entra alle 17.55) 

 

Il Presidente del Consiglio d’Istituto: SABINI Stefano 

Il Dirigente Scolastico: BENES Roberto 

 

ASSENTI: Amadeo Elisa, Mangano Simona, Todaro Simona 

 

SEGRETARIO: Serenella Dorigo 

per discutere e deliberare sul seguente argomento all’Ordine del Giorno: 

1) Approvazione verbale seduta precedente (senza delibera); 

2) Approvazione del progetto in relazione al bando PON a valere su fondi Europei –Realizzazione di 

percorsi educativi volti al potenziamento delle competenze e per l’aggregazione e la socializzazione delle 

studentesse e degli studenti nell’emergenza Covid-19 – Delibera 73 

Finanziamento Patto di Comunità – Delibera 74 

3) Approvazione del Conto Consuntivo per l’anno 2020 – Delibera 75 

4) Regolamento Comodato libri di testo scuola Corsi – Delibera 76 

5) Presentazione del nuovo Piano Annuale per l’inclusività (Pai) –  

http://www.icviacommerciale.edu.it/
mailto:tsic805005@istruzione.it
mailto:tsic805005@pec.istruzione.it


 

2 

 

6) Approvazione partecipazione all’indagine “L’influenza degli scambi comunicativi mediati da 

contesti digitali sulle dinamiche relazionali fra genitori/insegnanti e genitori/genitori” dell’Università di 

Bologna – Delibera 77 

7) Riflessioni in merito all’indagine sulla Dad rivolta a docenti e famiglie, primi risultati emergenti 

8) Approvazione Adattamento del calendario scolastico con prolungamento della data di fine delle 

lezioni al 15/06/2021 per la scuola primaria Manna e Longo (per la scuola primaria Manna recupero orario 

didattico e per la scuola primaria Longo adattamento calendario regionale) – Delibera 78 

9) Varie ed eventuali 

 

 

 

Viene presentata una mozione d’ordine per l’inserimento di un nuovo punto all’OdG:    

in merito alla cessione a titolo gratuito dei diritti d’autore delle immagini relative, al concorso 

“microplastiche” della Sissa MediaLab e a qualsiasi tipo di concorso che  abbia un valore equipollente e a 

cui prendano parte le classi dell’Istituto - Delibera 79 

Tale mozione viene approvata all’unanimità dai presenti. 

 

Approvazione verbale seduta precedente 

Viene approvato il verbale della seduta precedente, con l’astensione di Dorigo e Govoni, perché assenti nella 

seduta precedente. 

 

Presenti: 13 Votanti: 13 Favorevoli: 11 Contrari: 0 Astenuti: 2 

 

1) Approvazione del progetto in relazione al bando PON a valere su fondi Europei –Realizzazione 

di percorsi educativi volti al potenziamento delle competenze e per l’aggregazione e la socializzazione 

delle studentesse e degli studenti nell’emergenza Covid-19 

Il DS illustra le proposte dei moduli dei progetti realizzati in relazione al bando dei PON già approvato in 

Collegio Docenti in data 17.05.21. Nel contempo viene inviato il link per visualizzarne i contenuti. Il D.S 

auspica il buon esito e l’alta probabilità di poter vincere questo bando, visto la situazione di criticità in cui 

molti Istituti scolastici versano. Evidenzia il grande lavoro d’equipè svolto dai docenti e il notevole impegno  

messo in atto dalla segreteria per la realizzazione dei medesimi dal punto di vista amministrativo.  

La consigliera Todorchevska chiede delucidazione in merito al modulo “Orto” che si doveva svolgere a 

giugno di quest’anno. Il DS spiega che questi bandi, di cui si è illustrata la genesi, non possono essere attivati 

a giugno, ma che c’è un’altra fonte di finanziamento che potrebbe consentire di sviluppare questo modulo, 

previa approvazione del C.I seduta stante. 

La consigliera De Filpo chiede conferma se il Progetto di cui abbiamo visto le slide è legato al finanziamento 

che si chiama “Piano Estate”, di derivazione governativa, ed inoltre chiede conferma se il sondaggio, che è 

stato sottoposto alle famiglie e rivolto alle attività da svolgersi durante l’estate sia stato sottoposto a tal fine 

e conviva con tale progetto. 

Il DS fa luce in merito, specificando che il D.L. 41 ha attribuito dei fondi, i quali per la maggioranza sono 

spendibili su fondi europei e parte dei fondi vanno ad integrare l’ex legge 440 del ’97 (di cui si parlerà in 

seguito durante la seduta) e che sono già stati assegnati e una parte molto piccola va ad arricchire quelli che 

sono stati chiamati “Piani Territoriali”. Il DS da conferma che il sondaggio era in realtà un pre-sondaggio 

rivolto alle famiglie per il “Piano Estate”, partito per saggiare l’interesse e la motivazione delle famiglie su 

tale idea progettuale. Successivamente però, resisi conto che l’attivazione di tale percorso per il mese di 

giugno era improbabile, se ne è tenuto conto, anche, per lo svolgimento delle attività che si possono far 

partire a giugno con altri fonti di finanziamento. Anche se l’inizio esatto dei moduli di attività da svolgere 

durante l’estate .- conclude -  sono ancora da pianificare, ma verranno decisi a breve. 

Il presidente del C.I. Sabini chiede di essere precisi sulle date in cui verranno svolte le attività estive, per 

consentire alle famiglie di organizzarsi. Il DS rimarca che con questi fondi Pon non si fanno partire le attività 

a giugno, ma con i prossimi finanziamenti, che voteremo a breve si potranno far partire delle attività fin da 

giugno. Il DS ipotizza che se le attività verranno avviate, per la scuola primaria Longo, saranno fino al 25 
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giugno; per la scuola primaria Manna forse qualcosa di più e per la sc. Corsi, a giugno, non verrà avviata 

alcuna attività. 

Per effetto del Decreto Legge Piano Estate 741/2021, dei fondi a valere, circa 15 mila euro, in forza della ex 

Legge 440 del ’97, cioè arricchimento dell’offerta formativa, il DS chiede l’approvazione dell’utilizzo di tali 

fondi per la progettazione del potenziamento delle attività, già definite con questo PON, per il mese di giugno, 

come già illustrato precedentemente. 

Viene approvato con la sola astensione della consigliera Calusa Giulia – Delibera 73 

 

Presenti: 13 Votanti: 13 Favorevoli: 12 Contrari: 0 Astenuti: 1 

 

 

Il Ds chiede, infine, l’approvazione dell’ultima fonte di finanziamento, così detti Patti di Comunità, dopo 

aver precisato che pur essendo una cifra esigua per tutta la regione, solo 76 mila euro, potrebbe aver un senso 

comunque partecipare per implementare il Patto di Comunità che è già in essere con il comune di Trieste con 

il progetto “Empaticamente”. 

Viene approvato all’unanimità con Delibera n. 74 

 

Presenti: 14 Votanti: 14 Favorevoli: 14 Contrari: 0 Astenuti: 0 

 

 

2) Approvazione del “Conto Consuntivo 2020” 

Il Ds spiega che il Conto Consuntivo viene predisposto dal DSGA inviato ai Revisori e approvato dal C.I. 

dopo che i revisori hanno dato la loro opinione. Avendo ottenuto una lettera positiva da parte dei revisori ora 

siamo in grado di presentarlo al C.I. per la votazione. Precisa che è slittato di un mese, perché la normativa 

lo prevedeva. Ad illustrare la situazione e la procedura la DSGA Brancaccio Elina, come si evidenzia dagli 

allegati già inviati in precedenza ai consiglieri, così come le ultime variazioni di bilancio apportate alla luce 

dei nuovi finanziamenti. Pertanto si procede all’approvazione. 

Viene approvato all’unanimità con  Delibera n. 75 

 

Presenti: 14 Votanti: 14 Favorevoli: 14 Contrari: 0 Astenuti: 0 

 

 

7) Approvazione dell’adattamento del calendario scolastico con prolungamento della data di fine delle 

lezioni al 15/06/2021 per la scuola primaria Manna e Longo (per la scuola primaria Manna recupero 

orario didattico e per la scuola primaria Longo adattamento calendario regionale) e approvazione 

Lectio Brevis 

 

 

Il DS illustra, gli adeguamenti del calendario scolastico in corso, come da allegati già inviati ai consiglieri, 

la proposta è stata già avallata dal Collegio Docenti del 17.05.21. Specifica che si è resa necessaria una 

variazione del quantitativo di giorni per la sc. Primaria Manna, perché gli ingressi scaglionati (causa Covid) 

hanno fatto abbassare la frequenza degli alunni con qualche ora in meno ogni giorno, accumulando un totale 

di tre giorni, come si evince dallo schema (allegato al verbale) dell’insegnante Tozzi per la sc. Manna. 

Pertanto si è reso necessario un recupero dei giorni di frequenza scolastica che sono stati individuati nelle 

giornate di venerdì 11, lunedì 14 e martedì 15 giugno, poiché la scuola finisce ufficialmente giovedì 10 

giugno. Si precisa che il servizio SIS è garantito solo per venerdì 11 giugno e non per le giornate di lunedì 

14 e martedì 15 giugno. L’orario di frequenza per gli alunni resta 7.50 - 13.10. 

Inoltre la Sc. primaria Longo avendo usufruito di due giorni di sospensione delle attività didattiche, di cui 

non aveva diritto,  - poiché le giornate di frequenza scolastica  non sono in linea con il calendario regionale 

(riscontrando un errore di due giorni) -   si è reso necessario l’adeguamento e il prolungamento di due giorni 

dell’anno scolastico in corso. Per la scuola Longo è garantito il servizio mensa. 
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Il DS ricorda che per le Lectio Brevis è stato inviato un prospetto per tutti i plessi d’Istituto con le    relative 

motivazioni. Ricapitolando si riassumono le proposte specifiche divise per plesso scolastico 

Infanzia Tomizza - fine 30 giugno ore 13.30 con pranzo; motivazione: allestire il centro estivo. 

Infanzia Manna - 30 giugno ore 12.00 senza pranzo; motivazione: per avere la compresenza delle docenti 

nell’organizzazione del saluto finale. 

Primaria Longo - 14 giugno ore 12.00 senza pranzo; motivazione: conclusione con attività ludiche di fine 

anno e allestimento del centro estivo. 

Primaria Manna - 15 giugno 11.35 con uscite scaglionate; motivazione: per avere la compresenza delle 

docenti nell’organizzazione del saluto finale con attività ludiche finali. 

Secondaria Corsi - 10 giugno ore 10.45 con uscite scaglionate; motivazione: scrutini 10 giugno. 

Viene approvato con la sola astensione della consigliera Todorchevska Enka con Delibera 77 

 

Presenti: 15 Votanti: 15 Favorevoli: 14 Contrari: 0 Astenuti: 1 

 

Il presidente del C.I. Sabini solleva alcune perplessità in merito al prolungamento dell’anno scolastico in 

corso, visto che le famiglie si sono organizzate con l’iscrizione dei loro figli ai centri estivi, prevista per 

alcuni, proprio, con la naturale conclusione dell’anno scolastico.  

La consigliera De Filpo rammenta che il prolungamento dell’anno scolastico era stato proposto nel Consiglio 

d’Istituto precedente. Il DS sottolinea che si è tenuto conto delle esigenze didattiche così come sono state 

analizzate e valutate dai docenti, offrendo alle famiglie una maggiore opportunità scolastica per i loro figli. 

L’insegnante Smrekar evidenzia, che mai come ora nel suo lungo percorso professionale, ci sia stata una cura 

ed un attenzione in favore delle famiglie, e di come il Dirigente Scolastico sensibilizzi ed orienti il Collegio 

dei Docenti in tal senso. Infine, conclude, precisando che qualsiasi scelta presa non potrà mai soddisfare in 

assoluto le esigenze delle famiglie. 

 

Esce il consigliere Govoni alle 17.50 e Grimaldi 17.54. 

Entra il consigliere Fabris Fabio alle 17.55. 

Esce per 10 minuti la consigliera Pitacco. 

 

5) Partecipazione all’indagine “L’influenza degli scambi comunicativi mediati da contesti digitali sulle 

dinamiche relazionali fra genitori/insegnanti e genitori/genitori” dell’Università di Bologna 

 

Il DS illustra le finalità dell’iniziativa, ribadendo che è stata inviata la lettera di presentazione di tale indagine 

pertanto chiede che venga votata l’autorizzazione per poter partecipare alla ricerca, in modo libero. 

 

Riflessioni in merito all’indagine sulla Dad rivolta a docenti e famiglie, primi risultati emergenti 

  

Il DS illustra parte dell’indagine in merito alla Dad, dalla quale si evidenzia che c’è stata una risposta 

abbastanza ampia da parte delle famiglie, 241 risposte su 775 alunni e 32 docenti, per sintetizzare le risposte 

ottenute sono state coinvolte un 1/3 delle famiglie e 1/3 dei docenti. Per quanto riguarda i segmenti scolastici 

c’è stato il coinvolgimento del 48,5 per la scuola secondaria; il 45% per la sc. primaria e una piccola fetta 

dell’infanzia.  

Il DS specifica la slide n.3 dove si evidenzia una positiva valutazione della Didattica a Distanza da parte 

delle famiglie. Un elemento di criticità che emerge dalla lettura dell’indagine è che la Dad aumenta le 

distanze sociali.  Fa luce anche sulla slide n.3 che necessita di una riflessione a sè perché mette in evidenza 

i “Rapporti Scuola Famiglia”, dalla quale non emerge un dato di miglioramento dei rapporti Scuola-Famiglia 

con la Dad, ma nemmeno evidenzia che siano peggiorati. Le future riflessioni dovranno indagare proprio su 

questo: cercare di capire in che modo si sono modificati i rapporti Scuola-Famiglia e quale tipo di relazione 

e di alleanza sia più efficace realizzare. Una nuova sfida che in futuro il C.I. dovrà indagare.  

Infine, continua il DS, il dato che emerge evidente è la richiesta da parte delle famiglie di potenziare la 

didattica sincrona a discapito di quella asincrona.   
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In conclusione, conclude, si dovrà cercare di creare una didattica a distanza più inclusiva e potenziare 

l’investimento tecnologico per una buona prassi digitale per poter, realizzare nelle migliore delle ipotesi, una 

“Scuola senza Zaino”. 

 

7 bis) Mozione d’ordine presentata all’inizio della seduta per l’approvazione dell’autorizzazione alla 

cessione a titolo gratuito dei diritti d’autore delle immagini relative, al concorso “microplastiche” della 

Sissa MediaLab e a tutte le classi che stiano lavorando a concorsi con lo stesso equipollente valore 

 

L’insegnante Zappalà si fa portavoce delle insegnanti Beccari della Longo e Maino della Manna che 

chiedevano che il Consiglio d’Istituto autorizzasse la partecipazione delle loro classi al concorso grafico-

pittorico riguardante il mare e le microplastiche, in quanto l’ente organizzatore chiedeva un’ampia 

autorizzazione all’utilizzo dei materiali inviati e c’era un vincolo relativo alla cessione dei diritti d’autore.  

Il DS ricorda che il CdI  (17.05.21) ha deliberato positivamente in merito all'autorizzazione alla cessione dei 

diritti d'autore per gli elaborati degli studenti sulle microplastiche. 

Ricorda che nel caso in cui in un concorso l'ente che lo propone chiede alle scuole un'ampia autorizzazione 

all'utilizzo degli elaborati prodotti, che va al di là di una semplice documentazione dell'iniziativa, 

richiedendone anche l'eventuale utilizzo commerciale, si entra nel settore della tutela dei diritti d'autore, che 

in relazione agli elaborati prodotti a scuola è competenza del Consiglio di Istituto come da D.I. 129/18 art.36 

per la parte del diritto d'autore che spetta alla scuola (50%), mentre richiede l'autorizzazione degli autori 

(delle famiglie nel nostro caso) per l'altra parte. 

Questa autorizzazione si affianca a quella eventualmente necessaria ai sensi del regolamento EU 679/2016 

(che la scuola però non può concedere in caso di sfruttamento commerciale). 

 

Viene approvato all’unanimità – Delibera 78 

 

Presenti: 15 Votanti: 15 Favorevoli: 15 Contrari: 0 Astenuti: 0 

 

 

 Varie ed eventuali 

Si discute sulla modalità per la realizzazione della foto di classe.  

Il DS fa chiarezza sulla modalità per la realizzazione della Foto di Classe, alla luce del nuovo DPCR. 

A soluzione del problema il Ds, propone la nomina di un’insegnante come responsabile del trattamento dei 

dati e dall’altra le famiglie che presenteranno una liberatoria, che se non verrà presentata, non consentirà al 

bambino di comparire nella foto. La discussione si allarga su come venga successivamente inviata alle 

famiglie tale foto. Un’altra ipotesi, che si discute, è quella di effettuare una foto con la mascherina a 

testimonianza e memoria del periodo che si sta vivendo, caratterizzato dalla pandemia. Oppure come 

suggerisce la consigliera De Filpo si potrebbero personalizzare le mascherine cosicché ogni bambino possa 

riconoscere la propria immagine nella foto, qualora si realizzasse la foto con la mascherina indossata.  

Infine si ripropone di realizzare la foto con la stessa modalità dello scorso anno, dove ad ogni alunno si 

chiedeva il proprio scatto e poi veniva delegato/a ai rappresentati di classe di formare il collage, in accordo 

con un fotografo, per comporre la foto di classe finale. Questa modalità esonera l’Istituzione scolastica da 

ogni sorta di responsabilità, non attribuendo direttamente la scelta del fotografo e le conseguenze legate alla 

cessione dell’immagine. Conclude il DS, a tal proposito, chiederà la disponibilità delle insegnanti per la 

realizzazione della foto di classe come già fatto cenno all’inizio della discussione e conseguentemente 

verranno inviate le foto alle rappresentati di classe. 

Queste proposte sono valide sia per la Sc. dell’Infanzia e in qualche modo anche per la scuola Primaria. 

 

La seduta si conclude alle 18.40 

 

Trieste, 18/05/2021 

   

 Il Segretario del Consiglio di Istituto       Il presidente del Consiglio d’Istituto 

 Serenella Dorigo                                                                          Stefano Sabini                           


